
觀塘公屋配套需完善
從2002年走進社區服務已有逾20個年頭的鄭

強峰，在疫情期間敢於做逆行者，穿梭社區，走
在最前線。他今次通過地區委員會界別選舉，成
功當選新一屆觀塘區議員。他在接受香港文匯報訪
問時表示，自己一直以來都關注房屋政策，現時公
屋輪候時間依然居高不下，未來會研究如何更好完
善觀塘區的公屋的配套措施，並關注在觀塘的簡約
公屋落成情況，希望為觀塘市民，以及未來來到觀
塘區生活的市民帶來更舒適的居住環境。

關注聯合醫院擴建
鄭強峰又認為，觀塘區現時的醫療服務較依靠

聯合醫院，然而聯合醫
院的容量已不足以應付
觀塘區日益增加的人
口，因此上任後會特別
關注聯合醫院的擴建情
況，通過與市民溝通了
解他們所需，及時向政
府反映，同時會密切留
意擴建後聯合醫院的電
話預約服務，以及周邊的配套設施是否足夠。他
相信擁有完善的醫療系統，才能讓觀塘區市民生
活得更安心。

◆鄭強峰
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候任區議員闡述地區治理思路 盼新屆議會展拳腳

舊雨新知匯聚舊雨新知匯聚 同建舒適家園同建舒適家園
香港完善地區治理後的首次區議會選舉已圓滿結束，在候任

區議員中，既有多年來一直潛心苦幹、重返議會的前區議員，

也有藉今次機會，期望運用更大平台為民服務的首次參選者。

他們雖未正式上任，但早已對當區區情瞭如指掌，正在摩拳擦

掌，就當區具體情況，從樓宇維修、街道衞生、政策解說、醫

療系統等角度，制訂好上任後的計劃，希望在新一屆區議會中

大展身手，為市民建立更美好的家園。

◆香港文匯報記者 藍松山、林熹
�1����� ��

九龍城關注集體運輸系統進度
在九龍城及土瓜灣服務超過18

年的關浩洋，曾於2016年擔任九
龍城區議員，雖然在2019年未能
連任，但他不忘初心，繼續陪同
九龍城街坊共渡時艱，甚至在疫
情期間無懼風險為居民送上所需
物資。機會總是留給有準備的
人，在今次區議會選舉中，關浩
洋順利當選。特區政府將於明年4
月起實施垃圾徵費，因此，他上
任後的首項任務就是做好垃圾膠
袋的宣傳工作，充分發揮區議會
作為政府與市民溝通橋樑的角
色，讓居民加強對新政策的接受
程度，同時向政府反映居民遇到
的困難。

助市民盡快適應垃圾徵費
「垃圾徵費雖然於明年4月1日才正式生效，
但從居民的聲音中聽到，九龍城區屬於傳統舊
區，許多居民對新政策均表示不理解及難以適

應，因此可預計他們的適應期
會較其他區更長。」他在接受
香港文匯報訪問時表示，自己
會盡好區議員應有的溝通橋樑
責任，一如既往地與政府共同
加強對於該政策的宣傳，讓市
民了解屆時自己應該如何去
做，同時透過落區、探訪等途
徑，了解市民的實際困難，盡
快向政府反映市民的意見，以
及就這些意見做好研究，提出
切實可行的建議。
同時，啟德居民一直非常關
注啟德集體運輸系統的進度。
雖然新一份施政報告中已明確

指出於明年為東九龍及啟德項目邀請供應商及營
運商遞交意向書，以敲定招標條款等細節，但最
終落成時間依然遙遙無期。關浩洋期望日後繼續
向特區政府表達居民的關注，透過居民、政府、
議會三方面聯手，爭取通過大家的努力，讓啟德
集體運輸系統的進度比預期更快落成。

◆關浩洋

◆新屆區議會選舉日前圓滿結束。圖為候選人在街頭爭取支持。 資料圖片

深水埗首重打擊衞生黑點

油尖旺須加強舊樓維修管理

沙田南盼「八爪魚」天橋建電梯
經歷2019年首次參選失利後，新民黨的林宇
星這次在沙田南選區捲土重來終於當選。他
說，沙田區許多基建設施配套未能跟上更新的
步伐，需要重新規劃和加強配套。
在社區設施方面，他指出，未來「八爪魚」
天橋上蓋商場新屋苑相繼入伙，天橋行人使用
率愈來愈高，他建議路政署可以重新規劃天橋
設計，移除部分單車徑，釋放更多行人空間，
緩解擁擠情況。
同時，有許多居民反映，附近連接「八爪
魚」天橋的商場缺少升降機，進入商場只能爬
斜坡或從較遠處坐扶梯上天橋再進入商場，較
為不便，他建議政府盡快建升降機，方便長者
及殘疾人士通過天橋進出商場及港鐵站。

籲檢視圍方停車場入口設計
在交通方面，林宇星建議特區政府完善沙田區
的巴士路線規劃，區內新商場圍方建成後，吸引
許多市民駕車前往，惟停車場的車龍阻礙巴士站
上落客，容易造成大圍迴旋處堵塞，故建議政府
重新檢討停車場入口設計，並改善路面設計，以
疏導車流，又建議加密到口岸路線的跨境巴士班

次，爭取覆蓋沙田所有區域。
本身從事政策研究工作的林宇星，在制訂政

策層面具有一定的優勢。他在地區服務逾五年
間不斷增值自己，包括考獲了社工資格。他希
望未來可以和醫學界、社福界、商界等不同專
業界別的人士共同合作，特別是商界人士在社
會上會具有更廣的人脈、更豐富的物質資源等
等，應當與他們合作推動扶貧、社區關愛工作
等等。
他希望每一位區議員可以發揮個人特長，在

區議會平台上幫助市民發聲，在地區發展上為
政府建言獻策，共同建設充滿活力的沙田社
區。

曾任油尖旺區議會主席的民建聯秘書長葉傲
冬，在今次區議會選舉中成功重返議會。雖然
2019年區議會選舉中遺憾落敗，但他一直非常關
心區內居民。對油尖旺區的區情瞭如指掌的他在
接受香港文匯報訪問時表示，油尖旺區有許多私
人舊樓，自己上任後會着重在舊樓維修方面為居
民提供協助，包括透過自身的網絡去了解哪些樓
宇的維修需求更為迫切。
在做好樓宇維修的同時，還須加強這些私人舊

樓的管理。葉傲冬指出，立法會現在正討論《建
築管理條例》的修訂，該修訂將會對居民產生較
大影響，未來會做好區議會的溝通橋樑工作，向
市民加強這方面的解說工作，令市民及時了解政
策。

全力比拚政綱 辛勞更顯價值
「看到香港雖已逐漸從疫情的陰霾中走出來，

但經濟情況依然不如理想，油尖旺區作為香港商
業頻繁的地區，相信依然有潛力吸引市民及遊客
前來消費。」他希望在進入議會後，和不同背景
的其他區議員合作，集思廣益，致力促進油尖旺
區的經濟發展，包括在彌敦道、尖東海旁、廣東
道等遊客常到的地點加強美化工作，設置別具特
色的打卡點，同時積極與商戶及大型發展商溝
通，期望用不同的措施提振香港經濟。
葉傲冬回憶 4 年前的區議會選舉時直言：

「2019年區議會選舉，是充斥擔憂、恐懼、恐嚇
的選舉，各候選人連基本的政治理念陳述都會受
到攻擊，絕對不是正常的選舉。」對今次選舉工
程，他坦言由於選區較以往更大，且各候選人均
全力比拚政綱、理念，自己要在整個選區積極向
市民宣傳，因此較以往更辛苦，「但今次的辛苦
非常有價值。」
他表示，今次完善地區治理後的首次區議會選
舉，各候選人在宣傳自己政綱的同時，也能向市
民講解新的議會文化，以及新議會將會擔當的角
色，透過良性比拚，樹立典範，相信能為未來的
香港選舉做好「排頭兵」的角色。

「用生命影響生命，有信心
未來能影響更多深水埗區的市
民，提升他們的幸福感。」成
功當選新一屆深水埗區區議員
的胡詩韻在接受香港文匯報訪
問時感嘆，這是自己的首次參
選志願。
當選後這幾天，胡詩韻依然
馬不停蹄地落區收集市民意
見，「最多人反映的就是衞生
問題，特別是區內存在許多衞
生黑點及鼠患黑點，這些黑點
遍布各大屋邨，有的居民甚至
看到老鼠沿水管爬上樓，因此
解決衞生黑點及鼠患問題，將
會是我上任後首推的工作。」
她在接受香港文匯報訪問時表示，自己首先
會與食環署保持密切聯繫，把近來向市民收集
到的鼠患黑點反映給食環署，同時建議特區政
府利用高科技偵測鼠患的源頭及窩點，從根源
解決鼠患問題。「荔灣街市將於明年重開，預
防勝於治理，我會觀察街市的衞生情況，如發
現有衞生隱患會及時向有關部門反映，務求讓
市民用得放心。」

完善區內中醫服務

「區內行動不便的長者較
多，且他們都更信任中醫，未
來會爭取增設流動的中醫醫療
車。」胡詩韻表示，許多中醫
醫療車都是慈善機構營運的，
觀察到區內每次有流動中醫醫
療車時，很快便會滿額，因此
會積極聯絡這些慈善機構，向
他們反映市民的需求，同時進
一步深入落區調研，調查需求
人群的年齡分布、求醫的主要
原因，「希望與慈善機構相互
配合，從而讓更多市民享受到
更好的服務。」
作為完善地區治理後的首次

區議會選舉，胡詩韻說，她看到所有候選人都
非常理性、和平，政綱中全部都是有利於民生
的建議，大家回歸初心，致力於服務地區，因
此競爭非常激烈。她承諾，能從這樣良性競爭
中脫穎而出，自己定不負市民的期望，為深水
埗區全力以赴，為改善深水埗居民的生活而奮
鬥。
她有信心區議會未來全體同心合力，聚焦地

區發展，區議會功能定能重回諮詢和服務地區
的初心，更能發揮上情下達，做好政府與市民
的溝通橋樑角色，為社區謀更大福祉。

◆胡詩韻

◆◆林宇星林宇星

◆葉傲冬


